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信州つばさプロジェクト留学フェア（２月３日） 
現在の高校生が生きる 10 年後、20 年後の時代は、私たちの

生きてきた時代とは「 」という点で全く環境が異

なると予想されています。日本の人口は減少の一途で、現在１

億２千万人の日本の人口は 50年後には 30％減少の８千万人と

推計されています。ところが世界全体ではアジア・アフリカを

始め人口は増えていて、約 30 年後の 2050 年には現在 76 億人

の人口が 98億人になり、2100年には現在の 1.5倍の 112億人

になると推計されています。従って、将来どんな企業に勤める

としても、マーケットを求めて世界へ飛び出ていこうとする

「 へのグローバル化」に向き合わざるを得ません。一方、日本にいても「 なるグローバル化」

が進みます。15 歳以上 64 歳未満の人口を生産年齢人口といいますが、2010 年に 8137 万人いた生

産年齢人口は、50年後の 2060年には何と半分の 4418万人になります。確かに AI は発展するし、

今以上に高齢者や女性の労働市場への進出は進むとしても、現役世代の労働力不足は深刻な問題に

なり、外国人の労働力が間違いなく今以上に必要にされるでしょう。移民の問題にどう向き合うか、

日本は真剣に向き合わざるをえない時代はもうすぐそこまで来ています。こう

したグローバル化という大きな流れの中で、自分の育ってきた環境とは違う

を受け入れ、自分の考えを発信し理解させられる力が必要にな

ります。そしてそのためには、できるだけ感性の豊かな 10代のときに、自分と

は異なる多様で異質な他者に出会うことが重要だと思います。「 」はそのた

めの一つの大きな手段ですね。現状、高校生にとって留学は経済面や語学の壁

に加えて海外生活への不安も多く、積極的になれない事情もあります。そんな

高校生を資金面や留学内容から支援し、留学へ踏み出す一歩を応援するのが県

教委の「信州つばさプロジェクト」事業です。今回のフェアは信州の高校生の留学気運を高めるこ

とを目的に、高校生が企画・運営する初めての留学イベントとして行われ、本校の保護者の方もお

見えになっていました。ちなみに現在本校では、ドイツ留学中の生徒が１人、アメリカからの留学

生が１人、アメリカとオランダの留

学から帰ってきた生徒がそれぞれ

１人ずついます。また、３月に行わ

れる県教委主催の「SDGsスタディツ

アーin台湾」に参加予定の生徒が三

人います。学校としても、留学を希

望する生徒の背中を押してあげら

れるような支援ができないか検討

していきたいと思っています。 

小諸高校音楽科ウィーン研修報告＆ミニコン 

４日総文祭実行委員会解散式 この日からなび助は「学び応援キャラクター」に 



「JAPAN BLUE」の絞り染め（２月） 

今年も被服室周辺に生徒の の作品が展示される頃と

なりました。家庭科の大井先生が本校に赴任してきて以来五

年間、授業で取り組んできた（全県的にも珍しい）絞り染め

です。たくさんの試行錯誤と経験とを積み重ね、準備に多大

な時間を割きながら、より良い実習となるように毎年進歩し

てきたようです。展示されている作品はいずれも創意工夫と

オリジナリティのあるデザインで、見ていて楽しくなります。 

その他の話題をいくつか 
★ 棋道部将棋班１年の小川さんが１月 31 日～２月２日に岡山県で行われた全国高文

連将棋新人大会に出場し予選リーグを見事に突破、24 名による決勝トーナメントでも

１勝して、 に入りました。健闘を讃えるとともに、今後の活躍を期待します。 

★ 全国高校囲碁選抜大会に参加する とエコノミクス甲子園、AQL 全日本

クイズリーグの二つの全国大会に出場する に、同窓会からの激励金と校長

からの寸志を６日の昼休みに校長室で渡しました。全国での深志の健闘を祈ります。 

★ ６日に「理工系女子の活躍とロールモデル」

をテーマとしたシンポジウムが、まつもと市民

芸術館で開催されました。内容は、女子高校生

の理工系分野への進路選択支援に向けた保護者・教員に対

する講演会とパネルディスカッションで、理工系分野にお

ける女性研究者・技術者の少

なさが課題となっていると

の説明が、冒頭に主催者側か

らありました。イノベーショ

ンの創出には多様な視点や

発想が不可欠で、女性の比率が低いことに大きな危機感を持っている

ことが伝わってくる企画でした。まずは環境整備が必須ですよね。 

★ きちんとした報告が遅くなりましたが、今年度卒業 50周年を迎え

られた の皆さんから、美術室用の生徒用工作台、家庭科用の

書画カメラとセキュリティチェーン、保健室用の車イスのご寄付をい

ただきました。特別講義と合わせて、衷心より感謝申し上げます。 

今週の予定（Ｂ１） 

日 曜日 行  事  等 その他(主に校長動向) 

１２ 火 学校評議員会 学年会 公立学校共済長野支部運営審議会 

１３ 水 １･２年成績会議 職員会  

１４ 木  県高Ｐ連役員会 

１５ 金 ＰＴＡ理事会  

１６ 土 土曜授業  

１７ 日  長野県高校生会議 

１８ 月 （Ａ２） 学年会  

 


